

La sentenciaron a ocho años de cárcel y el pago de 750 mil pesos chilenos

# Condenan en Argentina a la "Reina del Sur", la líder criminal que realizaba narcobombardeos en Buenos Aires

**Marisol Saavedra fue detenida en 2022, luego de dirigir el envío de droga desde Bolivia a través de aviones que lanzaban paquetes de cocaína.**

RAULO GUTIÉRREZ S.M.

**A** ocho años de cárcel efectiva fue condenada en la ciudad de Rosario, provincia de Santa Fe, la peligrosa narcotraficante boliviana, Marisol Saavedra Chungara, más conocida como la "Reina del Sur", por liderar la logística del tráfico y el transporte de los casi 300 kilos de cocaína que fueron lanzados desde una avioneta en 2022 en Buenos Aires, práctica que se conoce como narcobombardeo y que se ha hecho recurrente en el último tiempo en el continente, informó TN.

El Tribunal Oral en lo Criminal N°3 de Rosario también sentenció a cuatro personas más en calidad de colaboradores y partícipes secundarios, condenando a cuatro años de cárcel efectiva a los hijos de Marisol, Juliana y Mauricio Justiniano, y a Elves García de Olivera y Denicio Zacarías Reyes, de nacionalidad brasileña y paraguaya, respectivamente, quienes participaron como vigilante y conductor en la recolección de la droga. Asimismo, Saavedra deberá pagar una multa de 950 mil pesos argentinos (casi \$750.000 chilenos) y los otros condenados deberán pagar 380 mil pesos argentinos cada uno (cerca de \$300.000 chilenos), publicó "Página 12".

## Narcobombardeo

Eran las 18:20 horas del 19 de enero de 2022, cuando la policía bonaerense, ubicada en la berma de un camino local, cerca de la Ruta 32, divisó la avioneta que tanto esperaba. Tras tareas de inteligencia que incluyeron escuchas telefónicas y seguimientos territoriales, los oficiales sabían de antemano que una

Apenas la aeronave tiró los primeros paquetes de cocaína, la policía inició su operativo. Cuatro veces alcanzó a pasar el avión y a lanzar bultos sobre el campo, hasta que lograron detener a Marisol Saavedra.



avioneta, proveniente de Bolivia, realizaría un narcobombardeo en Buenos Aires, lanzando cientos de kilos desde el aire. Apenas la aeronave tiró los primeros paquetes de cocaína, la policía inició su operativo. Cuatro veces alcanzó a pasar el avión y a lanzar bultos sobre el campo, hasta que lograron detener a Marisol Saavedra y a sus dos hijos, sobre una camioneta con parte del cargamento, y minutos después, capturaron a García de Olivera, quien huía por la autopista Pergamino-Buenos Aires, tras custodiar la entrada del lugar, detalló "Perfil".

En el enorme terreno que hasta ese momento estaba descuidado y abandonado por sus dueños, se encontraron algunos paquetes que no habían alcanzado a recuperar y tres enormes tiras de tela blanca, de cinco metros de largo y cincuenta centímetros de ancho, dispuestas

en distintos lugares del lugar para señalar al piloto de la avioneta dónde debía descargar la droga. Horas después se encontró una camioneta a dos kilómetros de Rancagua con cuatro paquetes de cocaína en su interior, y más tarde otro vehículo abandonado, donde se halló una mochila y un permiso de conducir a nombre de Denicio Zacarías Reyes, el último condenado, publicó Infobae.

130 kilos de cocaína fue lo que finalmente confiscó la Policía de la Provincia de Buenos Aires en los 30 paquetes que lograron recuperar durante de la operación del 19 de enero. Los bultos en forma de ladrillo estaban confeccionados con bolsas de polipropileno, en distintas capas y colores, y recubiertos con un papel alusa, además de una figura roja de felino, que es un sello identificatorio de los cárteles narcos latinoamericanos. Tres

meses después y gracias a trabajadores rurales que denunciaron el hallazgo de nuevos paquetes, la policía pudo determinar que el cargamento completo que lanzó la avioneta era de casi 300 kilos de cocaína, detalló "Clarín".

El seudónimo de "Reina del Sur" de Marisol Saavedra se lo dieron sus propios colaboradores. Así lo registró la Fiscalía cuando reveló una conversación telefónica de diciembre de 2021, cuando un hombre de Bolivia llamó a Saavedra. "Ahí le doy con la señora del sur", le dijeron y cuando Saavedra contestó el hombre le dijo "¡ay, ay, ay!... ¿cómo anda "Reina del Sur"?. Estas llamadas permitieron demostrar Marisol era la líder de la agrupación en Buenos Aires y que su referente era la jefa narco mexicana de la serie de Netflix, registró "La Nación".